

EIBAR / La biblioteca inaugura hoy una exposición de fotos y libros de su centenario

EIBAR. DV. La Biblioteca Municipal Juan San Martín abre hoy el programa de actos de su centenario, con la apertura de una exposición en Portalea a las 19.00 horas. La exposición recupera imágenes de las antiguas ubicaciones de la biblioteca.

La exposición, titulada Eibar: 100 años de lectura pública, hace un recorrido por su historia y evolución a través de un buen número de fotografías, con un audiovisual, actas, planos, libros de la época, una selección del patrimonio bibliográfico que conserva la biblioteca, documentos de registro...

También muestra una evolución de los catálogos del fichero antiguo al catálogo on-line. Entre otros artículos que se mostrarán en la exposición figuran libros antiguos imprimidos por gráficas de Eibar, así como publicaciones y otros impresos antiguos.

En el capítulo de libros se mostrarán volúmenes de siglos pasados, una Biblia de Toribio Etxebarria, así como otra serie de fondos antiguos. También se incluye en la muestra referencias a otras bibliotecas en Eibar, caso de las existentes en Alfa, Casino Artista Eibarrés, Instituto Iganacio Zuloaga, Arrate Kultur Elkartea.

Según fuentes municipales, el programa por el centenario concentrará algunos de sus actos en la próxima primavera e incluirá exposiciones y conferencias.

Historia

La primera biblioteca eibarresa fue inaugurada el 8 de abril de 1907, frente a la iglesia de San Andrés. Posteriormente, pasó a un local junto en la Casa Consistorial hasta que en 1960 se abrió, en el primer piso, junto a la calle Toribio Etxebarria, lugar en el que permaneció hasta hace diez años, cuando se iniciaron los trabajos de remodelación de la casa consistorial y todas las dependencias municipales fueron trasladadas provisionalmente a la Casa de Cultura Portalea.

Desde 1996, la biblioteca permanece en ese lugar y su número de usuarios no ha dejado de crecer, lo que ha obligado a plantear las obras de ampliación de sus instalaciones, que se prevé arranquen el próximo verano y que puedan finalizar a comienzos del próximo año.

La infraestructura cultural, con una creciente utilización en los últimos años, ronda en la actualidad los 40.000 títulos en distintos formatos, entre libros, vídeos o discos, y su número de socios se sitúa ya en torno a los 6.000. A partir de este verano, la biblioteca será objeto de una notable remodelación.